
City Life Hokusetsu WEST  2020.831 2020.8  City Life Hokusetsu WEST 302016.0  City Life Hokusetsu oooo 002016.0  City Life Hokusetsu oooo00

シティライフNEWS
で検索 　大阪で「古代天皇陵」といえば、世界

遺産に認定された百舌鳥古墳群・古市
古墳群が想起されます。４～５世紀の歴
史を知る貴重な存在です。これに対して、
北摂には６世紀の御陵を訪ねることがで
きます。第26代継体天皇陵がそれです。
不思議なことにふたつもあります。ひとつ
は宮内庁が管理する茨木市の太田茶臼
山古墳。もうひとつは考古学の成果から
推定された高槻市の今城塚古墳です。
　どうしてふたつになったのでしょう。
継体天皇陵は、『古事記』に「三島之
藍陵」とあり、『日本書紀』に「藍野陵」と
記されています。これが平安時代の
『延喜式』になると、「摂津国嶋上郡」に
在ると記されます。「嶋（＝三島）」が、上
郡と下郡に分けられていく歴史をたどるこ
とができます。この辺りにもっとも立派で、
美しい姿を残した古墳を探してみると、太
田茶臼山古墳があげられます。ただし、
「太田」は下郡の諸属です。江戸時代の
国学者で知られる本居宣長は、「藍」に
「安威」という地名が残されていることに
着目して、「古へは上の郡なりにしや、今
は下の郡なり」と考えました。異論はなく、
明治時代に入ってから、太田茶臼山古
墳が継体天皇陵に認定され、宮内庁に
管理されています。

　出かけてみると、傍らには西国街道（古
山陽道）が通り、まわりに陪塚をいくつも
備え、堀に水をたたえた美しい姿を観るこ
とができます。
　考古学的には、この古墳が年代にあ
わないとの調査結果を得ています。西国
街道（古山陽道）を、もう少し東に進んだ
ところにある今城塚古墳からは、他に類を
見ない大きな家形埴輪等が出土しました。
こちらが本当の継体天皇陵であろうと推
定されています。美しい公園に整備され、
無料の資料館を備えて、古墳の周囲をめ
ぐることができるばかりか、その気になった
ら登ることさえできます。
　ひとりの御陵をめぐって、ふたつの古墳
を訪ねられる。ある意味で、とても贅沢な
歴史空間が楽しめます。

全国で注目される施策や課題は、地域で暮らす私たちに
どう影響するのか？身近に起きた出来事やトレンドなど、
幅広い分野のニュースを紹介していきます。ネットでも
さまざまなニュースを紹介しています。

ヴェリー・ベスト
(期間生産限定盤)

ベイ・シティ・ローラーズ

10代の頃の私に大きな影響を与えた
“出会い”のアルバム

12月7日生まれ。
89年FM802第一回DJオーディションに合格。以後
FM802で活躍後、2018年4月よりFM COCOLOに
移籍。料理やワインに詳しく、また英国の文化にも精通
している。欧州旅行（特に英国）、美術館巡り、電気街巡
り（日本橋）とボーリングや卓球など多趣味。
担当番組は「PRIME STYLE FRIDAY」（金曜 10:00-14:00）、
「PRIME STYLE SATURDAY」（土曜 10:00-14:00）。
番組Twitter　 @PRIME_STYLE_765

なら、
パソコン・スマートフォンで

FM COCOLOが無料でクリアに聴ける！

　洋楽を聴くようになったきっかけは？ DJを始めてから幾度となくそう聞かれます。簡単に言えば
当時の洋楽アイドル。日本でも70年代後半に驚くほどの社会現象だったスコットランド出身のベイ・シ
ティ・ローラーズとの出会いが私の人生そのものを変えた、と言ってもいいかもしれません。彼ら
のキャッチーなポップソングに胸躍らせ、歌詞カードを見て一緒に歌うために英語を勉強し、試験勉強
にはその歌詞から文法を覚え、いつしか彼らを紹介するラジオに夢中になり、その楽しさ、音楽を届け
る仕事、そこに興味を持つようになったのです。学生時代は放送部に属しアナウンスも勉強。もう、まっ
しぐらですね。若いって素晴らしい。あの情熱はあの時だからこそだったのでしょう。オリジナルアルバム
も是非聞いてほしいのですが最新のベストアルバムでヒット曲をご堪能ください。作られたアイドルだ
ったのかもしれませんが、一人の人生を形作ってくれた事、これは正真正銘の事実です。

BAY CITY ROLLERS（ベイ・シティ・ローラーズ） / 1970年代のイギリスが生んだ最大のアイドル・グループ。1971年に「朝
まで踊ろう」でレコード・デビュー。「想い出に口づけ」「太陽の中の恋」などでシングル・ヒットを連発して，世界中で人気爆
発。「サタデイ・ナイト」は、1976年に全米NO.1に輝く大ヒットを記録している。1979年にグループ名をシンプルに“ザ・ロ
ーラーズ”に改名して、現在も活動を続けている。

北摂の御陵散策

梅花から「令和」を込めて

山添  まり

コラム

COLUMU

FM COCOLOは
『25/10 the Encounter』と言う
キャッチフレーズで出会いの素晴らしさを
再確認するキャンペーンを展開中
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あいのみささぎ あい   の みささぎ
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もと  おり  のり  なが

現代訳から原文までを用いて『万葉集』に文学を
楽しむほか、『古事記』や『日本書紀』等に日本神
話や説話、古代史をわかりやすく読み解く。中京
大学大学院修了 博士（文学）。
著書に『大伴家持論 文学と氏族伝統一』おうふう 
1997年、『万葉集編纂論』おうふう 2007年、『北
大阪に眠る古代天皇と貴族たち 記紀万葉の歴史
と文学』梅花学園生涯学習センター公開講座ブッ
クレット 2010年。ほか執筆・講演・講座多数  

梅花女子大学教授  市瀬 雅之

FM COCOLOの人気DJが
季節やテーマに合わせた音楽を紹介。FM COCOLO      CITYLIFE COCOLO音楽の Vol.14

M A R I  Y A M A Z O E

　摂津市は今年２月、「千里丘駅西地区市
街地再開発事業」について決定した。約
60年前の都市計画決定に端を発した事
業がついに本格始動。新たな市の象徴とし
て期待される同地区は、2028年頃の完成
を目指す。
　ＪＲ千里丘駅の駅前は、南北に走る京都
線によって東地区と西地区に分かれ、先に
再開発が行われた東地区は、ロータリーや
住宅と商業が複合する施設「フォルテ摂
津」などが整備されている。一方の西地区
は、府道正雀停車場線や千里丘中央線と
いった幹線道路は整備されたが、駅前は古
い木造建築が密集している。道路が狭いた

め自動車の送迎による渋滞も多く、歩行者
の安全性についても問題視されている。土
地活用の面でも、近年は駐車場や空き地
が増えており、駅前中心部という立地を生
かし切れていない。また、最近は北大阪健
康医療都市のまちづくりなど周辺地域のマ
ンション開発が進んだこともあって、駅の乗
降客は2013（平成25）年以降、増加傾向
にあり、都市機能の改善のため再開発の
必要性が高まっていた。
　まちづくりの検討は、1988（昭和63）年
から約30年の間は地権者らによる準備組
合によって進められてきたが、経済状況の
悪化などの理由によって活動の規模が縮

小し、事業化に至らないまま解散した。
2018（平成30）年、摂津市は市施行の
再開発事業方針を決定。同年には計画
案の見直しを行い、昨年は都市計画原案
の説明会を実施。今年2月に都市計画を
決定した。
　開発地区は府道正雀停車場線と大阪
高槻京都線に囲まれた場所で、市が施行
するのは約1.5ヘクタール。都市計画の案
では、約0.3ヘクタールのロータリーや道路
を整備し、約0.6ヘクタールの「Ⅰ街区」、約
0.1ヘクタールの「Ⅱ街区」に分け、Ⅰ街区
には32階建て280戸の超高層マンション、
自由通路によって駅と直結した3階建ての

商業施設、駐車場を整備。Ⅱ街区には5階
建ての商業施設を予定している。
　今年3月には事業協力者を募集し、7月
16日、最優秀提案者に大和ハウス工業を
代表とする共同企業体が選定された。今
後は建築物の基本設計や測量調査など
計画の策定や法手続きを進めていく。市
の担当者は「この再開発は摂津市として
新たな拠点づくりであり、核となる重要な
事業です。商業施設の内容をはじめ詳細
についてはまだ計画の段階で、これから検
討していくことになります。今後にご期待く
ださい」と話している。

千里丘駅西地区の再開発が本格始動
2028年完成を目指す
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完成イメージ

※計画案は現時点のものであり、決定事項ではありません。
今後、この案をもとに検討を進めていく中で変更となる場合があります。

府道正雀停車場線（千里丘ガード）と
府道大阪高槻京都線に囲まれた
約1.5ヘクタールの土地が市の施行区域
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【今後のスケジュール】
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　警報をはるかに超える大雨等が予想され、
重大な災害が発生するおそれが著しく高ま
っている場合には「特別警報」が発表され
る。7月に起こった「大分県内豪雨被災」で
はこの「特別警報」が出され、最大級の警
戒が呼びかけられた。このようにその地域
にとって数十年に一度の大雨になると、大
きな災害が起こってしまう危険性がある。
　またこれからの8月、9月は台風シーズン。
北摂でも2018年9月4日に上陸した台風
21号による暴風で屋根が飛ばされたり、
停電が起こったことは記憶に新しい。北摂
各市では、このような水害、災害時に役立

つ、ハザードマップや防災ブックを発行し、
市民に注意を呼びかけている。
　ハザードマップには「洪水浸水想定区
域図」や「土砂災害警戒区域図」が記さ
れているので、自分が住むエリアをチェック
しておきたい。また水害の氾濫には河川そ
のものの水位が上昇して起こる「外水氾
濫」と市街地に降った雨水の量が都市の
処理能力を超えることで発生する「内水氾
濫」がある。内水氾濫を防ぐためには、普
段から下水道の側溝や雨水ますの清掃を
行っておきたい。詳しくは各市の防災ブッ
クやハザードマップを確認しておこう。

大雨や台風時の浸水被害区域がわかる
ハザードマップや防災ブックの確認を

  吹 田 
　吹田市は特に南部が地形的に低く、神崎川や安威
川などの大きな川が位置していることから、長時間大雨
が降った場合、河川はん濫による浸水が広範囲で予測
されており、一部地域では３ｍ以上の浸水が想定される。
　また南部地域は丘陵地からの雨水が集まりやすい地
形ながら、雨水を直接川に排水することはできず、ポンプ
で排水しなければならないため、浸水被害が多発。その
ため、平成14年度（2002年度）に「雨水レベルアップ
整備計画」を策定し、雨水管の増強などの浸水対策を
進めている。現在、中の島地区において、令和5年度完
成を目指して計画に基づく雨水管整備工事を行ってい
る。また、建物への浸水被害軽減を図るため、止水板の
設置費用についての助成制度も設けている。詳しくは、
吹田市総務部危機管理室（TEL.06-6384-1753）、
「雨水レベルアップ整備計画」については、吹田市下水
道部経営室（TEL.06-6384-2080）まで。  
  豊 中
　豊中市の南部地域には複数の河川が流れているた
め、特に洪水による浸水被害に、また、市の北部地域に
は土砂災害（特別）警戒区域が点在しているため、がけ
崩れによる被害に注意する必要がある。
　日頃より、「浸水ハザードマップ」、「土砂災害ハザード
マップ」で自宅のあるエリアの浸水想定や避難場所等を
確認するとともに、状況に合わせた避難方法について家

族で検討しておきたい。「浸水ハザードマップ」、「土砂災
害ハザードマップ」は豊中市役所、新千里出張所、庄内
出張所にて配布、市のホームページにも掲載。また、「と
よなか防災アドバイザー派遣制度」による講演会や出前
講座において、気象情報・避難情報の取得方法等、水
害に備える内容の普及啓発を実施している。詳しくは、
豊中市危機管理課（TEL.06-6858-2683）まで。  
  箕 面
　箕面市は、市の面積の約3分の２が山林で占めてお
り、山袖の市街地の一部では、土砂災害の危険エリア
が存在。また、一級河川である余野川、千里川等があり、
浸水などによる被害を想定している地域もある。まずは、
市の防災マップで住んでいる地域がハザードエリア内
か、ハザードエリア外かを確認するとともに、併せて｢避
難所に行く方が安全か？｣、｢家にいる方が安全か？｣の
確認を。台風や豪雨の時、ハザードエリアの屋外は、最
も危険な場所となり、ハザードエリア内に自宅がある場
合、家が安全なら暴風雨のなか外に出る方がむしろ危
険な場合も。家が安全な場合は、外出せず、２階以上の
山、崖、川から離れた部屋に避難を。また、家の構造と
土砂災害のリスクの程度によってとるべき行動が変わ
るため、防災マップで必ず確認を。防災マップは、市ホー
ムページで確認でき、箕面市役所本館１階窓口課、豊
川・止々呂美支所でも配布している。詳しくは、市民安
全政策室（TEL.０７２-７２４-６７５０）まで。

● 飲料水（500ml程度　家族各1本ずつ）
● 懐中電灯・予備電池
● 保険証・メモカード
● 現金（小銭）・通帳・印鑑

● トイレットペーパー、ティッシュ等
● ビニール袋、ポリ袋、生理用品
● 充電器、モバイルバッテリー
● マスク、消毒ジェル・スプレー等

● 防寒具、雨具、携帯カイロ
● 携行食（ビスケット、チョコレート等）
● 常備薬、お薬手帳
● タオル、下着、靴下

非 常 時 主 な 持 ち 出 し 品 リ ス ト

【 各市の注意箇所や対策 】 ※詳しくは各市のハザードマップ、ホームページで確認を。

各市の防災ハンドブック・
ハザードマップ

※計画案の内容は公表時点のもの。変更の可能性あり
（イメージなども含む）。 

　新型コロナウイルス感染拡大を防ぐた
め、中止となった「全国高校野球選手権
大会」。大阪独自の高校野球大会の開催
は決まったが、開会式も勝利チームの校
歌斉唱もなく、3年生の保護者以外は観
戦ができず応援団がいないうえに甲子園
のテーマソングもない。
　高校3年生の球児をもつ坂東さんは「テ
ーマソングがないとテンションが上がらな
い」という子どもの声でそのことに気付いた。
「自分達で応援ソングを制作できないか、こ
の思いに賛同して曲を作ってくれるアーテ
ィストはいないか」。そう考え浮かんだのは、
坂東さんと同じ箕面出身で、京セラドーム
でのプロ野球公式戦で3年連続国歌斉唱
を経験し、箕面J-POP大使であるシンガー
ソングライター「北川たつや」さんだった。
　北川さんは北摂の活性化のため、箕面
のゆるキャラ「モミジーヌ」のテーマソングや、
せんちゅうパル50周年記念「パルのうた」を

手がけている。そんな北川さんなら「力にな
ってくれるだろう」と依頼すると、快諾してくれ
た。作詞するにあたり、北川さんは選手・マネ
ージャー・保護者へのインタビューを行った。
そこで印象に残ったのは「どんなことになっ
ても野球ができると信じて練習を続けてい
た」「仲間と1試合だけでも一緒にできるの
が嬉しい」という前向きな選手の言葉だった
という。練習ができない間もLINEで仲間どう
し励まし合い、マネージャーはモチベーション
を上げるために自主トレの動画などを送って
いた。「この経験は自分たちの財産にしてほ
しい、そしてこの応援ソングは関わったみん
なの大切な思い出として心に刻んでほし
い」と北川さんと坂東さんは共に語る。
　この応援ソングは、7月15日にYouTube
で無料配信された。

MINOH オリジナル応援ソングで
高校球児にエールを

シティライフニュースwebでより
詳しい記事とこの応援ソング
「一瞬」が視聴できる。

応援ソング「一瞬」（北川たつや）はコラボしやすい
ようにと、アコースティックギターの弾き語りソング。

（左）北川さん、（右）坂東さん


